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Protokoll 
über die öffentliche Sitzung des Ortsrates Egels/Wallinghausen 

 Sitzungstermin: Montag, den 19.02.2024 

 Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr 

 Sitzungsende: 21:36 Uhr 

 Ort: Haus der Vereine, Wallinghausener Straße 195,  

26605 Aurich 

Anwesend sind: 
 
Ortsbürgermeister  
Herr Harald Bathmann  
 
stv. Ortsbürgermeister  
Herr Bodo Bargmann  
 
Ordentliche Mitglieder  
Herr Menko Bakker  
Herr Thomas Janßen  
Herr Michael Kromminga  
 
Beratende Mitglieder  
Frau Saskia Buschmann  
 
von der Verwaltung  
Herr Kevin Fisser als Protokollführer 
Herr Helmut Lücht  
 

Entschuldigt fehlen: 
 
Ordentliche Mitglieder  
Herr Reinhold Mohr  
Herr Elmar Reiter  
 
Beratende Mitglieder  
Frau Gila Altmann  
Frau Erika Biermann  
Herr Reinhard Warmulla  
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TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Der Ortsbürgermeister Herr Bathmann begrüßt alle Anwesenden und eröffnet um 19:59 Uhr 
die Sitzung. 
 
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Herr Bathmann stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
 
TOP 3 Genehmigung des Protokolls vom 23.11.2023 
 
Das Protokoll vom 23.11.2023 wird mit einer Enthaltung und drei Ja-Stimmen genehmigt. 
 
 
TOP 4 Feststellung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird einstimmig festgestellt. 
 
 
TOP 5 Einwohnerfragestunde 
 
Es sind 2 Anwohner anwesend 
 
Ein Anwohner fragt an, ob die Öffnung des Dickfehlerweges vorgezogen werden kann, wenn 
die Fockenbollwerkstraße im Mai geöffnet wird. 
 
Herr Lücht bestätigt, dass ab Mai die Fockenbollwerkstraße wieder frei sein sollte.  
Bezüglich des Dickfehlerweges soll es Verbesserungen geben und der Rückbau soll erstmal 
auf den alten Stand gebracht werden. Es wird bereits nach Möglichkeiten gesucht, den dorti-
gen Verkehr wieder neu zu gestalten und es gäbe einen Termin in 2 Wochen mit dem Auri-
cher Verkehrsplaner. 
 
 
Herr Janßen erscheint um 20:04Uhr. 
 
 
 
TOP 6 Kenntnisgaben 
 
Herr Bathmann erklärt, dass die geplante Wegebereisung am 13.03.24 um 15:00 Uhr ver-
schoben werden muss.  
Frau Buschmann erscheint um 20:06 Uhr. 
Der neue Termin wird auf den 27.03.24 gelegt. 
 
Herr Bathmann erwähnt, dass bereits alle für die Jahreshauptversammlung des Boßelver-
eins eingeladen worden sind. 
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TOP 7 Beschlusskontrolle Straßen- und Wegebereisung 
 
Herr Bathmann trägt die Beschlusskontrollen vor. 

 
Die Verkehrsmessungen am 23.11.2023 in der 30er-Zone „Kaperei“ seien ungültig, da das 
genutzte Gerät einen technischen Defekt hatte. Die Messung wird nachgeholt. 
 
Herr Bakker bittete um eine Geschwindigkeitsbegrenzung von 30 km/h im Heerenkamp. Die 
Anfrage konnte seitens der Verwaltung noch nicht geprüft werden. 
 
Herr Kromminga erhielt ein Schreiben von der Elternschaft der GS Egels über die aktuelle 
Gefahrensituation auf dem Schulgelände während der Bring- und Abholzeit. Der Ortsrat stellt 
den Antrag an die Verwaltung, die Möglichkeit einer Einbahnstraße rechtlich zu prüfen und 
den Sachstand zu übermitteln. 
 
Bei einer Bereisung der Verkehrskommission konnte keine Grundlage für eine Einbahnstra-
ße festgestellt werden. Nach Ostern findet eine erneute Überprüfung mit der örtlichen Polizei 
statt. 
 
Die Versackungen im Dünenweg, sowie einige Schlaglöcher, wurden noch nicht beseitigt. 
 
Die Schlaglöcher im Holzweg werden im Frühjahr beseitigt. 
 
Eine Straßenlaterne im Querweg muss noch überprüft und repariert werden. 
 
Die Straßenversackungen im Hageweg wurden noch nicht beseitigt. 
 
Die Maßnahme, Schwellen im Schafdrift einzubauen, wurde von der Verkehrsbehörde abge-
lehnt. 
 
In der Wallinghausener Gaste sind einige ausgegangene Bäume noch nicht ausgetauscht 
worden. Herr Janßen regt an, dass dies unbedingt erledigt werden muss, gleiches gilt für den 
Eidechsenweg. 
 
Ein Fußwegschild in der Waldschule wurde noch nicht aufgestellt. 
 
Es soll überprüft werden, ob es sinnvoll wäre, „Schafdrift“ in eine Fahrradstraße umzuwan-
deln. Diesbezüglich gab es noch keine Rückmeldung. 
 
Es fehlt noch eine Stellungnahme für ein Ergebnis, um eine Geschwindigkeitsbegrenzung in 
der Wallinghausener Straße von 100 km/h auf 70 km/h zu bewirken. 
 
Im Flachsmeerweg wurden die Rasengittersteine, die ohne Genehmigung dort platziert wur-
den, noch nicht entfernt. Die dortigen Kübel jedoch schon. 
 
Die Anwohner im Kielerweg wurden aufgefordert den Seitenraum zu pflegen. 
 
Die Straßenlaternen in der Wallinghausener Gaste wurden noch nicht gerichtet. 
 
Die Versackungen im Heidstückenweg wurden noch nicht beseitigt. 
 
Die Grabenböschung im Heidweg im Bereich der Hausnummern 20-22 wurden noch nicht 
beseitigt. 
 
Die Beleuchtung im Heerenkamp muss noch verbessert werden. 
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Eine Verkehrszählung wurde noch nicht durchgeführt. 
 
In der Eckfehler Gaste liegt ein Baum in einer Laterne. Dies muss noch überprüftund bear-
beitet werden. 
 
Herr Bathmann spricht seinen Dank an die Verwaltung für die Erledigungen aus. 
 
 
TOP 8 Verkehrszählung in den Ortsteilen 
 
Herr Lücht trägt die Verkehrszählungen, für die Straßen Schaftdrift, Waldschule &  Hoheber-
ger Weg, vor. 
 
Diese wurden vom Ortsrat zur Kenntnis genommen. 
 
Es wurden Wünsche geäußert in den folgenden Straßen eine Verkehrszählung durchzufüh-
ren: Dünenweg, Kaperei. 
 
 
 
TOP 9 Sachstand Parkplatz an der Grundschule Wallinghausen 
 
Herr Bathmann steht im telefonischen Kontakt mit dem Tiefbau. Die Umsetzung beginnt im 
Jahr 2025. Herr Bathmann wünscht sich zeitnahe Umsetzung. 
 
Es fand eine Abstimmung statt, dieses Vorhaben noch in diesem Jahr anzugehen.  
Abstimmung: 5 Ja-Stimmen und 0 Nein-Stimmen. 
 
 
TOP 10 Sachstand Sportanlagen im Ortsteil Wallinghausen 
 
Für den Sportplatz Wallinghausen werden 2-3 Mähroboter geleast. 
Diesbezüglich wurde eine Karte mit den Einsatzbereichen der Roboter angefertigt. 
 
Der Strauchschnitt auf den beiden Sportplätzen kann erst durchgeführt werden, wenn die 
Witterung ein Befahren zulässt. Derzeit sind die Wege noch zu nass. 
 

Die Schwellen neben dem Vereinsheim des SV Wallinghausen wurden geliefert. Der Be-
triebshof wird diese einbauen. 
 
Der Sportplatz kann nicht ganzjährig genutzt werden. Die Kiesunterkonstruktion scheint der 
Grund für die Trockenheit im Sommer zu sein. Im Winter führt dies auch zu Problemen. Ein 
Auftrag für die Entnahme von Bodenproben durch die Stadtgärtnerei wurde erteilt. 
 
Die Verwaltung soll überprüfen, ob es möglich ist, die Flutlichter auf LED umzurüsten. 
 
 
 
TOP 11 Maibaum 2024 
 
Die Anmeldungen für den Maibaum 2024 liegen vor. 
Ob es einen 2. Maibaum gibt, wird derzeit noch geprüft. 
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TOP 12 Brautpfadlegen 
 
Am 09.05.2024 findet das Brautpfadlegen im Jahr 2024 statt. 
 
 
TOP 13 Nachbetrachtung Weihnachtsfeier 2023 und Vorschau Weihnachtsfeier 2024 
 
Im Jahr 2023 wurden keinePräsente verteilt. 
 
Es gab 165 effektive Teilnehmer an der Weihnachtsfeier. 
 
Über die Jahre wurde das Budget eingehalten und Coronaüberschüsse abgebaut. 
 
Dementsprechend sollen die Kosten auch für 2024 gedeckt werden können, wenn man die 
Teilnehmerzahl auf ca. 100 Personen begrenzt. 
 
Für das Jahr 2024 soll im Köhlers Forsthaus ein Saal angemietet werden. 
Angesetzt wird der 14.12.2024.  
 
 
TOP 14 Berichte, Wünsche, Anregungen 
 
Herr Kromminga weist auf den Müll in der Parkbucht am Leinenweg hin. 
Herr Lücht hackt nach. 
 
Herr Janßen weist auf die alten Bänke im Eidechsenweg auf der Ecke zum Ostgasterweg 
hin. Dort befinden sich nur noch Metallstreben und die Betonbefestigung. Dies sollte entsorgt 
werden. 
 
 
TOP 15 Anfragen an die Verwaltung 
 
Keine Anfragen an die Verwaltung 
 
 
TOP 16 Einwohnerfragestunde 
 
Ein Bürger fragt, wann die Kübel im Dickfehlerweg entfernt werden. 
 
Das soll geschehen, sobald die Fockenbollwerkstraße wieder frei ist. 
 
Ein Bürger beschwerte sich über die zu hohen Geschwindigkeiten von Zustellfahrzeugen in 
der Eckfehler Gaste. Herr Lücht wird dies an die örtliche Polizei und dem Landkreis Aurich 
weitergeben. 
 
Ein Bürger fragt, ob es keine Bekanntmachungen der Ortsratssitzungen mehr gibt und ob ein 
E-Mail Newsletter funktionieren würde. 
 
Herr Bathmann erklärte, dass dies nicht mehr der Fall sei und über eine Digitale Lösung 
nachgedacht werden kann. 
 
Herr Bathmann bedankt sich für die rege Teilnahme der Bürger. 
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TOP 17 Schließung der Sitzung 
 
Der Ortsbürgermeister bedankt sich bei allen Anwesenden und schließt die Sitzung um 
21:36 Uhr. 
 
  
 
 
  
________________________                                     ________________________ 
Bathmann, Ortsbürgermeister                                      Fisser, Protokollführung 
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